

République du Cameroun
Paix-Travail-Patries

Republic of Cameroon
Peace-Work-Fatherland

**Groupe d'Initiative Commune e des Promoteurs du Développement, de l'Education, de la Santé , de l'Environnement et de la Culture au Cameroun
Gicprodesec**

Contribution pour le programme mondial d'action pour la jeunesse (Etats unis d'Amérique New york Octobre 2005)

Thème : REGARD SUR LA SOCIETE CIVILE AU CAMEROUN

B P 6173 OU 5649 Yaoundé Cameroun '(Afrique Centrale) CENTRALE°

TEL 4237° 220 00 24

758 88 26

91 80 15

Email gicprodesec@yahoo.fr

Kakmeni2002@yahoo.FR

**Réalisé par
Kakmeni Wembou Raphaël**

INTRODUCION

C'est avec un grand et réel plaisir que nous avons reçu votre lettre nous invitant à donner notre contribution concernant la relation qui peut exister entre le gouvernement et la société civile de notre pays .

Il est vrai, nous avons consulté notre boîte avec un grand retard , mais, nous sommes en train de mettre les bouchés doubles pour réaliser un travail qui comblera votre attente .

Qu'il me soit permis de remercier toute l'institution des jeunes des Nations Unies qui œuvre énormément pour la promotion de la jeunesse dans le monde entier et qui fait un énorme progrès dans son implication et son intégration sur le plan économique, social et culturel . Nous souhaitons que les assises du mois d'Octobre 25 soient un succès total sur tous les plans et notre organisation soit impliquée profondément dans la mise en œuvre , la réalisation et l'application des différents plans d'actions et de programme d'actions.

Le Cameroun , situé en Afrique Centrale est l'un des pays dans le monde qui détient d'énormes richesses ; il est vrai, il est classé parmi les pays les plus pauvres et en développement , mais, ce la n'enlève en rien ses potentialités qu'il regorge . Compte tenu de la place que ces pays occupent sur l'ensemble des 5 continents et la valeur que leur donnent les Nations dite « riches » les pays en développement devraient réfléchir pour améliorer leur condition de vie et prendre en main l'avenir de leur population : mais, on ! se rend compte que le mot « pays en développement » les enchante plutôt .

Le constat qu'on fait dans le continent Africain en général et le Cameroun en particulier est que : l'Etat fait tout pour être mieux organiser a travers son gouvernement ; cependant, la société civile est abandonnée à elle-même . Ce secteur, vraiment très mal organisé dans notre continent et quelque peu dans notre pays mérite une attention particulière si on veut vaincre la pauvreté et la misère .

Les causes de cette mauvaise organisations sont nombreuses ; on peut citer par exemple : le manque de collaboration entre les différentes personnes et/ou groupes qui forment la société civile, le laxisme, le culte de personnalité la guerre de leadership, l'exploitation de l'homme par l'homme et bien d'autres formes négatives qui ne favorisent pas un assainissement de ce milieu et une fluidité dans sa gestion

Pendant que la société civile est désorganisée, l'Etat notant qu'une grosse machine bien organisée se présente en maître dans la gestion de la chose publique ; ce qui fait qu'il est la plaque tournante dans la régulation de la chose : ainsi, les ONGs, les associations, les GIC, les GIE , et les autres groupes organisés ont de la peine à évoluer sur le terrain ; par exemple, obtenir les financements pour sortir les populations de la pauvreté et aussi, avoir des informations susceptibles d'aider la communauté

Au Cameroun, les jeunes constituent plus de 52% de la population et dans cette frange de la population qu'on trouve tous les défauts de la société ; Il est très facile de trouver les jeunes diplômés de l'université en train de vendre de l'eau glacée ou de faire le commerce ambulante à la sauvette, ou encore être chauffeur de taxi ou tout simplement pousseurs ; le fait que la fonction publique au Cameroun « ne recrute plus et que bon nombre des sociétés ont fermé les portes est un grand danger pour la jeunesse et la société tout entière . Les conséquences de ce non accessibilités aux emplois sont néfastes ; les jeunes sont agressifs, ils se livrent dans prise de des stupéfiants, et la prostitution, en ce qui est du

côté des femmes les retombés immédiates ici c'est le sida et les autres maladies opportunistes . L'absence du travail pousse grand nombre de population parmi lesquels les jeunes à ne pas respecter les principes fondamentaux des droits de la personnes humaine ; on assiste très régulièrement à des viols, vols à main armée, et toutes autres formes de destruction des la vie d'un individu .

Malgré cette relation timide et « sombre » qui règnent entre la société civile et gouvernement , il y'a un lueur d'espoir puisque quelques promoteurs D'Ongs , associations et autres groupes organisés font des efforts pour se réunir autour d'une m[^]table avec les membres du gouvernement pour discuter ensemble les problèmes de la communauté .

L'Etat, conscient que la société civile reste un partenaire privilégié pour le développement a organisé ce secteur a travers les décret ci dessus :

Le 19 décembre 1990, le président de la république modifie la réglementation la loi no 90/063 selon lesquels les critères tribaux ne sont plus les obstacles ()

Le 14 Août 1992, Paul Biya promulgue la loi no 92/006 qui régit les association à intérêt économique et lucratif

Le 20 Juillet 1999, le président de la république promulgue la loi no 99/110 qui stipule que, les partis politiques, les syndicats syndicats , lies associations sportives et les organisations non gouvernementales sont régies par des textes particuliers (...)

Le 22 Décembre 1999 , le président de la république vent combler le vide juridique sur le fonctionnement des Ongs avec la loi no 99/014, les Ongs peuvent désormais recevoir des fonds , des dons, des legs (...)

Cette organisation au niveau de l'Etat à facilité de nombreuses rencontres entre le gouvernement et la société civile camerounaise . C'est le cas de deux forums qui se sont tenus à Yaoundé respectivement le 7 Juin 2005 à l'hôtel Hilton et le 06 juillet de la même année au palais des congrès toujours à Yaoundé

Si le forum tenu au Hilton hôtel avait pour thème : 'La socialisation des enfants notre préoccupation à tous », ce lui tenu au palais des congrès avait pour thème : »Société civile, gouvernance ». Que ce soit l'un ou l'autre, les objectifs étaient commun c'est à dire réunir les gens autour d'une table afin de mieux discuter des problèmes qui minent la suscité et voir dans quelle manière on peut trouver des solutions pour remédier à cela

QU'EST CE QUE LA SOCIETE CIVILE ?

Le concept de la suscité civile .

Depuis environ trentaine d'année, le concept de société civile est devenu quasiment un référence obligée des discours sur l'évolution de monde contemporain . Il n'est guère possible ces derniers temps d'ouvrir un journal sans rencontrer la société civile . Tout le monde, que ce soit l'Union Africain ? la banque mondiale ou l'ONU , ne jure que par une chose : La participation de la société civile . D'ailleurs, Kaffi Annan pense que , « à l'agenda global des Nations Unies doit être correctement abordé , un partenariat avec la société civile au sens l'arge n'est pas une option, c'est une n,écessité »

Cela dit, sans revenir en détail sur l'harmonie de ce concept, on dira tout simplement depuis l'antiquité jusqu'au siècle de la lumière, ce concept désigne la société organisée juridiquement et politiquement à un niveau supérieur à celui de la communauté domestique, donc au niveau de ce qu'on appelle présentement l'Etat : La société civile est un domaine indépendant où à la vie sociale s'exerce librement, autant à l'abri de la souveraineté de l'Etat que l'indépendance du marché. C'est aussi un domaine que nous créons nous-même, par une action commune et volontaire au niveau des familles, des clans, des églises, et des communautés.

Le dynamisme de la société civile est fonction de plusieurs facteurs dont les plus importants sont le développement de la vie démocratique et de la décentralisation. Lors ces conditions sont remplies, la société civile participe pleinement à la préparation et à la mise en œuvre des politiques de coopération internationale et son apport est reconnu ; Il deviendra vite indispensable. D'ailleurs c'est aujourd'hui un partenaire majeur et incontournable des Etats et des Organisations inter étatiques, qui ne saurait se substituer à eux.

Bref, la société civile n'est pas en quête de sa légitimité, mais elle cherche les moyens d'intégrer mieux sa voix dans les délibérations des Etats. Elle les trouvera fort probablement, à la condition de veiller avec rigueur à répondre elle-même aux critères les plus élevés de la transparence, de la démocratie interne et de l'indépendance. A juste titre, une Ong qui se veut partie prenante de la vie internationale doit pouvoir rendre des comptes, respecter ses statuts, et faire fonctionner ses organes sans heurts. Elle doit également tendre vers l'efficacité, élargir son impact et autorité morale, ce qui signifie souvent de coordonner son action avec d'autres et aborder les problèmes avec objectivité.

LA CONSIDERATION DE LA SOCIÉTÉ CIVILE DANS NOTRE SOCIÉTÉ

Dans le journal « la Tribune du citoyen », No 26 du mois de Janvier – Février 2005, spéciale société civile, le Directeur de cette publication se pose des questions de savoir si la société civile un jour parviendra à accorder le même violon avec le gouvernement ? Son intervention dans les passages qui suivent prouve que la société civile a encore beaucoup de chemin à parcourir tant au Cameroun que dans tout le monde entier.

Les échecs des dernières conférences mondiale de l'OMC (organisation mondiale de commerce) ont tout changé. Une vraie société civile mondiale est à l'œuvre ; une conscience citoyenne universelle qui va basculer les vieilles idées de la mondialisation conservatrices celle de commerce et des intérêts financiers.

Si la société civile était écoutée, le monde et par ricochet le Cameroun aurait de nouveau l'assurance d'une paix plus durable, et aurait la garantie d'un progrès, humains, éloignés des avatars de capitalistes étatiques dilués dans les intérêts privés, l'humanité avancerait d'avantage vers plus de liberté, de démocratie, du développement et de la stabilité. Les agissements actuels et les discours des adeptes de Davos donnent de migraine aux responsables des Etats en développement ainsi qu'à leurs peuples dans leur immense majorité.

Si la société civile était écoutée, cela transformerait les relations entre les peuples de la terre, le temps deviendrait moins lourd et moins nuageux pour les millions d'habitants de la terre qui vivent avec moins d'un dollar par jour ; Il continue en disant je cite « plusieurs arguments donc je ne citerai que quelques uns m'infirmes à penser que si la société civile était écoutée, il en résulterait un peu plus qu'une prolifération de discours » fin de citation .

Le monde n'est pas une marchandise, la marchandisation du monde est une atrocité qui pousse jusqu'à la privatisation de patrimoine humain ce n'est pas le rôle de l'Etat que de servir les intérêts des multinationales capitalistes ; son vrai rôle c'est de garantir l'homme des merveilleuses conditions de liberté, de vie et de sécurité c'est exactement ce que défend la société civile Camerounaise depuis plusieurs années

Le jour où la société civile arriverait à se faire entendre par les grands dirigeants, actuels de la terre, le monde entrerait, immédiatement, dès cet instant précis, dans l'après guerre contre le terrorisme . La lutte contre la pauvreté aux clubs de Paris, de Londres ou dans les Ministères et autres institutions de Bretton wood . Et comme à la fin de la première période coloniale, nous toucherions les bénéfices de la justice, de la démocratie santé publique et du développement .

Au vu de la considération que les gens ont de la société civile, il est temps, voir normal et judicieux qu'elle s'organise si elle veut avoir une place plus représentative auprès des grands dirigeants de ce monde . Une parfaite organisation de ce secteur est nécessaire ; il ne peut se faire que par le biais de la communauté, des familles et des associations ou Ongs et autres groupes organisés ; Aussi, la mise sur pied d'un système de communication solide et régulier est impératif pour le bon fonctionnement de la société civile.

APERÇU DE LA SOCIÉTÉ CIVILE

Les organisations de la société civile peuvent être considérées comme des regroupements structurés d'individus en vue de promouvoir des fins qui ne correspondent pas nécessairement à des intérêts personnels ; protection de l'environnement, lutte contre la pauvreté, défense des droits de la personne humaine, lutte contre la violence faite aux femmes ... Il évite de confondre les mouvements sociaux et organisation de la société civile (OSC) les premiers sont spontanés et conjoncturels alors que les seconds sont à la fois des entités structurelles et institutionnelles (instruments de contrôle et de légalisations, création des espaces de discussion et de négociation) au demeurant, trois principes jouent un rôle primordial pour les organisations de la société civile .

Identifier, reconnaissance de la spécificité

Opposition, présence d'un adversaire

La totalité contre projet alternatif

La société civile ne constitue pas un contre-pouvoir autonome : son rôle est de faire l'interprète fidèle des présences individuelles dans les domaines où le système de marché et/ou l'Etat se révèle défaillant . Elle n'a aucune fin que celle de ses membres qui composent le groupe social ou une collectivité donnée, la société civile se justifie lorsque les agents constitutifs du groupe social au prix d'un calcul économique rationnel prennent

conscience que certains de leurs besoins seront plus efficacement satisfaits par un canal faisant appel à la participation qu'à la contrainte (Etat) ou aux mécanismes de marché. En général, les individus se mobilisent ou se regroupent pour tenter de modifier les institutions, des règles sur le comportement au sein d'un environnement donné. Dans cette optique, les revendications pour la promotion du multipartisme et la démocratie en 1990 ; la récente grève des chauffeurs de taxi ou encore la requête des instituteurs vacataires sont susceptibles d'être catégorisés comme mouvements sociaux.

EDUCATION ET DEVELOPPEMENT : NOTRE CENTRE D'INTERET

Nous avons souhaité parler de l'éducation parce qu'elle est au centre de la vie de tout un chacun et, aussi, parce qu'elle est sujette à problème sur l'ensemble de la société.

Si dans tout le monde entier aujourd'hui on parle de la mondialisation, il faut noter avec regret que cette mondialisation ne peut être équilibrée ou en équilibre comme les gens le pensent ; parce que, pendant que les Etats du Nord se développent, ceux du Sud traînent encore le pas. Cette déséquilibre a une conséquence très grave sur la vie des gens et surtout des jeunes dans notre pays où le coût de vie est encore très très élevé. Par exemple ; il est difficile à un enfant de secondaire ou du primaire dans les établissements scolaires de notre pays d'avoir accès à un ordinateur alors que dans les pays du Nord, ce matériel est considéré comme un jouet.

Dans un autre plan, l'éducation aux droits de la personne humaine est un grand problème. Beaucoup de personnes ne connaissent pas leurs droits ; rares sont les établissements scolaires dans lesquels on enseigne ses droits. Il y a aussi le fait que le taux d'analphabétisme est aussi élevé ce qui fait que beaucoup se sentent pas à leur aise.

Les actions de votre organisation doivent être centrées dans ce domaine.

Le développement est l'un des points durs auxquels nous travaillons le plus. Parce que, au moment où les emplois se font de plus en plus rares, les jeunes doivent se tourner vers le développement rural. Il nous souvient les esclaves déportés de l'Afrique pour les Etats unis et l'Europe avaient pour rôle principal de travailler dans les champs ce qui démontre en plus que nous avons en source des agriculteurs.

Pour lutter concrètement contre la pauvreté, les actions doivent être orientées dans ces domaines pour favoriser un développement accru des pays en développement.

Votre organisation doit faire des efforts pour sensibiliser les jeunes à s'investir dans le domaine du développement.

Des projets allant toujours dans ce sens doivent être soutenus et probablement financés.

Nous souhaitons qu'un bon système de communication soit mis sur pied pour favoriser une fluidité des informations entre les jeunes et les autres couches de la population.

Nous souhaitons être impliqués dans le processus de l'éducation aux droits de la personne humaine ce pour le bien-être de la population.

Le mécanisme construit par les tenants du « commerce universel » et leurs alliés, les chefs d'Etat qui manipulent les peuples se désarticulerait pour noter vers d'autres choses ici, trois exemples à citer.

Les néo-libéraux sont assurés qu'une société civile aussi organisée soit-elle ne peut constituer à haire changer les politiques qu'en se mettant au service dirigeants capitalistes , au service des capitaux mondiaux . Les adversaires et les défenseurs de la mondialisation ne doivent sur ce point se faire aucune illusion . Et si tel était le cas, différences que la société civile soit prise en compte ou rejetée demandera –t-on , il en aura one notoire, car, les défilés des Davos eux, ne maintiennent le développement de leurs Etats ou de leurs peuples, encore moins de la communauté internationale mais, leurs intérêts individuels privés souvent cachés sans prétexte d'intérêt collectif inaliénable ; Les partisans de Davos sont tout simplement inféodés aux marchands et aux commerçant tenancier des capitaux qu'ils mondialisent sans fois ni loi .

Engagé profondément dans la bataille pour le développement des pays les plus pauvres, les mondialistes se sont vu obligés de soutenir au delà de l'acceptation des initiatives sociales, celles portées et proposées par les Ongs et associations asservis à leurs causes qui ont aussi à se faire accepter dans les sociétés civiles comme de véritables porte flambeau des valeurs que défendent les citoyens de la terre et qui de cette acceptation ou infiltration , captent toutes les ressources et! créent la division au sens des mouvements sociaux et de leurs projets .

S »agissant du développement de la planète les mondialistes ont eu tout a fait tord d »en faire une préoccupation essentielle de la capitalisation excessive des ressources de la planète ; ils savent mieux que quiconque qu'ils les ont décidé pour toutes autres raisons .

PROBLEMATIQUE DE LA SOCIETE CIVILE AU CAMEROUN

La société civile du Cameroun ne relève plus du fantasme ou de la supputation ; il s'agit incontestablement d'une réalité auxquelles il faut compter à l'avenir dans le processus de régulation politique économique, social et culturel du pays . Des personnes et des structure se réclament de la société civile dans une démarche d'aut élection qu'il importe d'objectiver et de comprendre ; l'Etat, de temps e »n temps, selon le c champ d'action, du moins, consulte la société civile et organise juridiquement les conditions de son association institutionnelle à la conduite des politiques publique comme le montre notamment le décret du 1^{er} Décembre 2000 portant création et organisation et fonctionnement du comité consultatif et suivi de la gestion des ressources des fonds pays pauvres plus endettés (PPTE) . L es intervenant extérieurs exigent, pour crédibilité politiques publique, diligentées par le pouvoir, public, les associations de la société civile aux phase de la conception, d'élaboration de la mise en œuvre et d'évaluation szq dites politiques une sort! e se conditionnalité civile sur laquelle il faut dans un proche avenir se pencher . La société civile, en tant que catégories mobilisées est donc déjà là mais, une fois ce constat opéré, tous les problèmes commencent ; Quand on parle de la société civile, au Cameroun, en effet, de qui et de quoi parle-t-on exactement ? Ce la pose le problème de la circonscription des acteurs devant être considérés comme composante s , en un moment donné, la catégorie société civile deuxième, comment la société civile conçoit-elle son rôle quelle est la perception que la suscité 'société politique, en générale et suscité tout court) en a entre élitistes mobilisation à ras de terre , logiquement instrument ? troisièmement,

quels sont les atouts et les faiblesses de la société civile au Cameroun et quelles perspectives peuvent être balisées, pour améliorer sa performance pour le développement du Cameroun ? Laquelle reste en principe sa préoccupation première ?

NOTION ET PHYSIOLOGIE DE LA SOCIÉTÉ CIVILE AU CAMEROUN

Au de la de cette approche géniale, il est utile d'opérer la suscité civile au Cameroun . Bien que le professeur Abéga Severin Cécile ait identifié un déplacement de la suscité civile à l'époque coloniale, l(on s'accorde à dire que c'est le contexte à la fois de crise économique 'ce que l'on appelle désarroi Camerounais à l'épreuve de l'économie monde) et la sortie d'une gouvernance fermée et autoritaire 'ce que l'on appelé la démocratisation) qui aura impulsé l' émergence de la suscité civile au Cameroun . Les auteurs priori sociaux du programme national de gouvernance sont de cet avis C'est un contexte de rétrécissement de la capacité de régulation de l'Etat sur le plan économique et social, et n plan du multipartisme et de pluralisme au plan politique, sont ainsi réunies! les conditions historique de l'apparition de la société civile dont les composantes devaient exister déjà de manière latente en attendant un contexte favorable d'épanouissement . La société civile dans toute sa composante s'est imposée sur le décombre d'un Etat défaillant et sur un Etat plus ouvert . Elle s'est d'abord imposée sur le terrain publique, celui de la liberté civile et de droit fondamentaux de la personne humaine avec un positionnement contrasté d'une structure ç une autre , des méthodes d'approches différentes vis-à-vis notamment de l'Etat . Elle s'est ensuite étendu au domaine social, dans ses subdivisions sanitaires, éducatives, alimentaire, de la femmes et de l'enfant, ; elle s'est par la suite étendue&n! bsp; aux secteurs de l'environnemental et du développement local ; elle n'a pas épargné le domaine culturel, scientifique, et intellectuel ; elle n'a pas épargné évidemment le sphère économique .

Qui fait donc parti de la société civile au Cameroun ? A la limite, a-t-on tenté de dire c'est là ou un vrai faux débat : ceux qui veulent en faire y soient admis . L société civile est marquée par une contingence intrinsèque et aussi une multipositionnalité , a chacun sa société civile ; à chaque situation sa société civile ; compétente ; la société civile pertinente pour déterminer qui dirige comme membre de l'Onel 'Observatoire National des Elections) n' a pas vois au chapitre pour évaluer l'impact de l'environnemental de l'oléoduc du Tchad-Cameroun . Cette compétence là ne l'est pas forcément sur les questions de! droits de la personne humaine ou de la suivi de la gestion des fond Ppte . Cette expertise diverse fait la richesse , la pluralité et aussi le défis d'une société civile exubérante, il faut dire d'un autre côté que, l'appartenance à une société civile n' a pas une donnée statique ; on peut y être en sortir y retourner riche d'expériences d'autres sphères, notamment politico -administrative serait un grave contresens stratégique et un facteur d »appauvrissement de la capacité d'influence la société civile 'deux suscités civiles naissent qui plus est de constituer l'image d'une société civile « pure » la société civile est animée par des acteurs disposants d'une capitale et d'une expertise que peuvent être solliciter pour la politique nationale ou une institution publique internationale tant qu'on ne défint par le profile type des acteurs de la société civile , son itinéraire, son parcours idéal, sa posture idéologique ou axiologique , ses méthodes d'actions, etc il sera difficile de

se monter rigide , même si le souci de ne pas prostituer au moyen terme . L société civile naissante est louasible ; il sera à cet égard hautement utile d'effectuer la sociologie et même l'anthropologie de la société civile Camerounaise on se rend probablement compte qu'il n'y 'a pas une mais, plusieurs sociétés civiles juxtaposées, société civile de salon, société civile des villes société civile des campagnes, société civile de terrain etc la société civile ponctuelle se manifeste d'un projet ayant une durée précise Une telle approche sociologique permanente de mieux objectiver l'identité des acteurs qui de meuvent dans la société civile leur trajectoire de conversion à cette sphère , leurs motivation, la sincérité de leur engagement respectif, leur durée etc Ces préoccupations nous conduiraient à évoquer le rôle la société civile

ROLE DE LA SOCIÉTÉ CIVILE

Lors qu'on évoque le rôle de la société civile dans les sociétés africaines pauvres aux États faibles et en espoir de démocratisation ; un double écueil menace l'analyste ; le romanisme d'une société civile qui vendrait heureusement se substituer à l'État, ou le cynisme, avec une société civile poursuivant des objectifs de rente et instrumentalisée par les États et les acteurs internationaux. La réalité est certainement simple, même si ces aspects ne sont pas réels . La société civile doit jouer le rôle est la sienne dans le processus du développement et de la démocratisation de continent Africain en particulier et du monde entier en général . C'est sur elle que les États doivent prendre de l'appui avant de prendre les décisions qui peuvent modifier la vie de ses populations

Les organisations de la société civile de leur part doivent être des agents répressifs au près du gouvernement ; cette répression ne doit pas se faire dans une violence quelconque mais, dans le dialogue, le respect mutuel .

L'État en tant que structure bien organisée doit mettre à la disposition des organisations de la société civile des informations susceptibles à développer les communautés qu'elles ont en charge .

La société quant à elle doit représenter valablement l'État dans la communauté où elle se trouve puisque c'est elle , qui en sorte représente l'État dans une moindre mesure L'État & tant considéré comme défaillant, la société civile doit être représentatif et remplacer l'État ne serait ce partiellement dans l'exercice de ses fonctions

A partir du moment où les bailleurs de fonds veulent donner plus confiance aux organisations de la société civile, celles-ci doivent un très grand rôle dans les processus du développement économique, social et culturel de leur pays

QUELQUES PROPOSITIONS POUR QUE LA SOCIÉTÉ CIVILE SOIT UN LIEU D'INTERGATION POUR LES JEUNES

Increasing the level of skills , also improving the ability to get a job through improvement in housing, health and family life

Providing equal access to education at the primary and secondary level, with literacy as priority and with special attention to girls

Encouraging the struggle against illiteracy and promoting literacy training in national language in developing country in particular in Africa

Ensuring the participation of youth, commensurate with their age and responsibility, in planning and decision making with regard to their future

Broadening the range of employment opportunity for persons with disabilities

The elimination of all form of discrimination and violence in the youth milieu

Recognizing and promoting the abilities, talents and experiences of groups that are vulnerable and disadvantaged, identifying ways to prevent isolation and alienation, and enabling them to make a positive contribution of youth in the society

Taking measure to integrate into economic, and social life demobilized persons and persons displaced by civil conflict and disaster

Adopting specific measure to equip young people for responsible adulthood, particularly out of school youth and street children

Taking measure to enable persons belonging to minority groups to participate fully and contribute to the development of their society.

CONCLUSION GENERALE

Chers et soeur, nous voici à la fin d'un travail qui nous semble complet et très harassant; nous ne pouvons affirmer que nous avons fait tout le tour de ce sujet qui est très vaste ; mais sommes convaincu que votre attente sera comblé .

Nous profitons de l'occasion qui nous est offerte pour vous demander de nous excuser sur certains imperfection survenues lors de ces travaux: par exemple vous trouverez peut-être ce travail qui est inachevé ; ce la était dû a un problème technique

Nous espérons que votre organisation et la nôtre feront des grands efforts pour trouver des solutions qui minent les dans le monde entier nous souhaitons que l'assemblée d'Octobre se passe dans la paix , le calme et le respect mutuel et que les résolutions que seront prises lors de cet événement soient appliqué dans son intégralité .

Nous adressons nos remerciements anticipés et nos encouragement à toute l'équipe de travail et nous sommes à votre entière disposition au cas ou il y'aurait des informations ou des éclaircissements à donner

Découvrez le nouveau Yahoo! Mail : **250 Mo d'espace** de stockage pour vos mails !

[Créez votre Yahoo! Mail](#)